

Breve reseña:

**Experiencia de intercambio internacional
Universidad Camilo José Cela, Madrid, España**

María Carolina García Ibagón

Estudiante 5to semestre de Licenciatura en Pedagogía Infantil Uninorte

Intercambio realizado en el primer semestre año 2015

Experiencia de intercambio internacional Universidad Camilo José Cela, Madrid, España

Ante todo, expreso que este testimonio, apunta a socializar mi experiencia como estudiante del programa de Licenciatura en Pedagogía Infantil de la Universidad del Norte de Barranquilla Colombia. Con especial énfasis para que el mismo obre de orientador y motivador a quienes exploran la posibilidad de seleccionar una carrera universitaria en el campo educativo. Particularmente esto está enfocado a la formación de los estudiantes de la primera edad.

Subrayando que las perspectivas ofrecidas por la Universidad del Norte en la formación del pregrado logran impulsar en su misma formación su internacionalización con la promoción de las pasantías en el exterior. Con el fin de inducir a una formación integral y globalizada, que de contera marca diferencias evidentes y ganadoras, de cara a otros programas similares que se ofrecen en la región.

Evidentemente, constituye un privilegio excepcional tener la oportunidad de adquirir experiencias en otras latitudes, y especialmente en la etapa de formación, en la que estoy, indiscutiblemente los beneficios que de ello se derivan, sin duda alcanzan el lazo sutil, en todos los órdenes, como son el académico, el social, el humanístico, entre otros.

En Agosto del 2014, le comente a mi padre que la universidad matriz donde curso mi pregrado en licenciatura en Pedagogía Infantil fomenta en sus estudiantes, la perspectiva de los intercambios en la etapa de formación apuntando a una formación holística y de sabor universal; en ese orden de ideas, le planteé si podría realizar en este marco, intercambio a España, a lo que él me contestó, “pues aplica a ver si se puede”; sobre tal base, formulé mi solicitud con el fin de poder cumplir este objetivo, con el apoyo de mi padre.

A finales de octubre, recibo una comunicación en respuesta a mí solicitud, de la universidad Camilo José Cela de Madrid-la cual tenía muy bien referenciada- donde había aplicado, dándome la bienvenida para iniciar un semestre académico a su universidad, de enero 2015 a julio 2015. Aun cuando este fue un sueño que siempre quise, lo recibí como algo tan importante y trascendente en mi vida con sabor inesperado, dado que además, me tocó lidiar con coyunturas inciertas y preocupantes, las cuales pude sortear afirmativamente, alcanzando a vislumbrar esa posibilidad, la que observaba por lo trascendente de la misma, y de cara a las circunstancias que me tocó torear, como algo inalcanzable.

Afortunadamente, gracias a Dios, a mis padres e indudablemente a mis propias convicciones, logré finalmente aceptar la propuesta e iniciar esta apasionante “aventura” la cual sin duda ha superado mis expectativas, sintiéndome una privilegiada de esta singular vivencia, la que deriva en un inmenso reconocimiento tanto a mis padres como a la universidad que me acogió, y a la misma universidad que la promovió.

He tenido la fortuna de haber podido participar y hacer las prácticas de Experiencia Infancia y Escuela en el colegio SEK Santa Isabel en Madrid. Fue una vivencia que no dudo en calificar de “mágica”: jamás vislumbré que podía recibir tanto cariño por parte de niños como de los maestros y tutores míos. Aprendí, conocí, y entendí muchas cosas que incuestionablemente habrán de quedar grabadas por siempre en mi propio ser. Siento que haber podido hacer estas prácticas en Madrid me hacen madurar y crecer mucho como persona, como profesional en ciernes y además siento que me permitirán valorar cualitativa y cuantitativamente, toda circunstancia que se me presente.

Esta experiencia es algo que recomiendo “con ojos cerrados”: poder conocer gentes de diferentes partes del mundo, aprender diferentes culturas, aportar y cotejar conocimientos previos en clase y conocer el mundo lo que me hace crecer y querer seguir siendo muy exitosa en la vida para poder lograr todo cuanto acaricio y valoro.

Otra cosa de haber podido estar en España, es tener casi el mundo a tus pies debido a que tengo diferentes países y culturas muy cerca a las que he podido asimilar y visitar. El intercambio es algo provechoso con connotaciones de increíble tanto en los órdenes académico, como personal, como social, es algo que ojalá todos pudiéramos hacer, para lo cual me encantaría que la universidad explorara instrumentos para facilitar e identificar las fórmulas que permitan acceder a los recursos económicos que esta experiencia demanda, para que todos pudiéramos asistir, debido a que venir hasta Europa, otro continente, es algo que demanda inmensos esfuerzos pecuniarios y quisiera que todos tuviéramos la posibilidad de abrirnos y conocer algo más allá de lo que tenemos en casa.

Concluyendo estas vivencias y reflexiones, fruto de esta excepcional pasantía, debo registrar que agradezco y valoro las oportunidades que en el horizonte se vislumbran, para que las mismas se puedan cuantificar adecuadamente y que uno decide aceptar o, acaso no aceptar, porque aunque las oportunidades no son tan frecuentes como se desearía en nuestro periplo terrenal, siempre tenemos que valorar las mismas, para así identificar, sus aspectos claramente positivos de las mismas, y poder seleccionar inteligente y serenamente, cuales debemos elegir o cuales percibimos que nos favorecerán más.

“Disfruta el hoy, porque el mañana es un misterio”

María Carolina García Ibagón
Estudiante 5to semestre de Licenciatura en Pedagogía Infantil Uninorte
Intercambio realizado en el primer semestre año 2015